



## **Agenda Informativa**

(Miércoles, 16 de noviembre de 2022)

---

### **Actos de la alcaldesa**

- **17:00 horas**

Alcaldía. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, recibe a la nueva directiva de la Asociación de Profesionales de la Comunicación de Avilés (APCA) encabezada por su presidente Josu Alonso. Asisten también Cristina del Río (vicepresidenta), Alejandro Jambrina (secretario), Rafael Balbuena (vocal) y Alfredo G. Oliveros (vocal).

### **Actos del resto del Gobierno**

- **11:00 horas**

Auditorio de la Casa de Cultura

La concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, asiste al encuentro de alumnado de los centros educativos de Avilés con el escritor y dramaturgo Nando López, dentro de la programación Espacio de Bienestar Emocional, Prevención y Autocuidado (BEPA) para jóvenes.

- **11:30 horas**

Foyer del Teatro Palacio Valdés

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, y el elenco artístico presentan en rueda de prensa la obra 'Las guerras de nuestros antepasados' cuya representación en estreno absoluto tendrá lugar los próximos viernes y sábado en el Teatro Palacio Valdés. La obra de Miguel Delibes está adaptada por Eduardo Galán y está dirigida por Claudio Tolcachir con las interpretaciones de Carmelo Gómez y Miguel Hermoso.

**\*17:30 horas:** Pase para gráficos.

- **12:00 horas**

Centro Comercial El Atrio

El concejal de Participación Ciudadana y Cooperación, Jorge Luis Suárez, participa en el acto de inauguración de la exposición de fotografías ganadoras del concurso Día de la Tolerancia, que se puede visitar en el centro comercial El Atrio hasta el 30 de noviembre.



- **13:00 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, asiste a la firma del acuerdo entre la Fundación Banco de Alimentos de Asturias y la Fundación Deporte Avilés (Fundavi), por el que la entidad que agrupa a los bancos de alimentos pasa a formar parte hasta diciembre de 2026 de las entidades con las que Fundavi realiza acciones solidarias. El documento ha sido rubricado por el presidente de la Fundación Banco de Alimentos de Asturias, Bernardo Sopena, y la presidenta de Fundavi, María José Ondina.

---

## Otras actividades

---

### **Escrutinio de las votaciones para la elección del Rey del Goxu y la Faba**

- **11:00 horas**

Oficina de Turismo (Ruiz Gómez, 21)

Recuento de los votos para la elección del Rey/Reina del Goxu y la Faba del Antroxu de Avilés de 2023. Se han presentado dos candidaturas: "Los años 90", de Paula Pérez Sardonís y Noelia Brage Losada, y "La era digital", de la Asociación COMVER.

### **Encuentro de estudiantes con el escritor Nando López**

- **11:00 horas**

Auditorio de la Casa de Cultura

El escritor y dramaturgo Nando López mantiene un encuentro con alumnado de cinco centros educativos de Avilés. El acto, organizado por la concejalía de Juventud, se enmarca en las primeras acciones tras la puesta en marcha del Espacio de Bienestar Emocional, Prevención y Autocuidado (BEPA), que tiene en el Edificio de La Noria del parque de Ferrera su sede física.

Para esta ocasión, y dado que La Noria no reúne las características necesarias en cuanto a aforo, el Auditorio de la Casa de Cultura se transformará temporalmente en Espacio BEPA para acoger el encuentro del escritor barcelonés con alrededor de 350 estudiantes de FP Básica, 4º de ESO y 1º de Bachillerato, de los siguientes centros educativos: los IES N°5, Carreño Miranda y Menéndez Pidal; el CIFP Avilés y el Colegio Santo Tomás. El acto estará dirigido por Rebeca Fernández Alonso, profesora de literatura en el IES Menéndez Pidal.

### **Visita al MHUA de usuarios y usuarias del Servicio de Teleasistencia**

- **12:00 horas**

Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA (C/La Ferrería, 35)

Un grupo de usuarias y usuarios del Servicio Municipal de Teleasistencia realizarán una visita guiada por las instalaciones del MHUA donde serán atendidos por el personal del



centro. La actividad forma parte del programa de contenidos de los beneficiaros/as del programa municipal.

## **Presentación del programa del 75º aniversario de la Cofradía del Jesús de Galiana**

- **19:30 horas**

Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA (C/La Ferrería, 35)

La cofradía del Jesús de Galiana, presenta el programa de actividades conmemorativo del 75º aniversario de su fundación. Se presentará además el libro que conmemora el aniversario y los objetos diseñados específicamente para la efeméride.

En el acto intervendrán el párroco de San Nicolás de Bari, Alfonso López Menéndez; la vocal de la Cofradía Nuestro Padre Jesús de Galiana, María del Carmen Fernández González 'Marita'; y el presidente de la Cofradía, Saturnino Paniagua Pérez.

## **Bebecuentos nes escuelas de 0 a 3**

- **10:30 a 11:00 hores**

EEl La Toba

El 20 de payares celébrase'l Día Universal del neñu y la neña, coincidiendo cola Declaración de Derechos de la Infancia de 1959, asina como l'aprobación de la convención de Derechos del Neñu y la Neña de 1989, el 20 de payares d'esi añu. Esti ye'l tratáu más universal de tolos trataos internacionales qu'hai.

Dedicar un día universal a la infancia sirve pa facer un llamamientu de les necesidaes que tienen neños y neñes, y tamién reconocer el llabor de les persones y profesionales que trabayen a favor y pa la infancia.

Tamién el 11 d'ochobre hai un Día Internacional de la Neña, que xurde dempués de munchos años del Día Universal, por dar visibilidá a les necesidaes específiques de les neñes.

Poru, vamos festexar esi día 20, con varies sesiones de Bebecuentos musicales, nes Escuelas de 0 a 3 del Conceyu d'Avilés, a cargu de l'actriz Ana Morán y el músicu David Varela.

L'horariu de sesiones y escuelas onde se van facer ye ésti:

Payares

- Día 16: 10:30 a 11:00 La Toba
- Día 17: 10:30 a 11:00 La Madalena
- Día 21: 10:30 a 11:00 (1 sesión) y de 11:15 a 11:45 (1 sesión) El Quirinal

## **Cuentacuentos infantiles con Gloria Sagasti**

- **18:00 horas**

Biblioteca de La Luz. (Plaza Fray Junípero Serra)

Gloria Sagasti ofrece *Cuentos encajados*. Para público infantil de entre 4 y 9 años. Actividad gratuita. Plazas limitadas al aforo



Los cuentos están guardados en cajas y solo saldrán cuando los niños y niñas los llamen, canten o reciten para animarles a salir, y así irán descubriendo por qué hay un gato que nunca sonríe, una elefanta que odia su trompa, cómo una tortuga salvó del hambre a un pueblo, o cómo un grupo consiguió ayudar a una estrella a llegar a su casa.

### **Taller 'Cuánto cuesta iniciar una actividad por cuenta propia'**

- **10.30-12.00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

A la hora de iniciar una actividad por cuenta propia nos asaltan un montón de dudas ¿cuánto me cuesta? ¿qué impuestos debo de pagar? ¿puedo facturar sin estar dado de alta de autónomo? Este taller sirve para desenmarañar el laberinto burocrático que supone muchas veces el iniciar una actividad por cuenta propia. Esta sesión es impartida por Ana Cadrecha de Avilés Empresas.

### **Inscripciones para el curso de 'Iniciación al voluntariado'**

Hasta el 21 de noviembre

El curso es gratuito y se celebrará el miércoles 23 de noviembre, en horario de 11:00 a 14:00 horas en el Palacio de Valdecarzana. Está dirigido a personas interesadas en llevar a cabo acciones de voluntariado o que ya estén participando en las mismas.

Está organizado por la Concejalía de Participación Ciudadana y Cooperación Internacional a través de la Oficina Municipal del Voluntariado de Avilés y será impartido por la Plataforma del Voluntariado de Asturias. Entre otros contenidos están 'Qué es y qué no es el voluntariado'. 'Ámbitos y actividades del voluntariado'. 'Marco legal'. 'Derechos y deberes de las personas voluntarias'.

Las inscripciones se pueden formalizar a través del portal <https://avilesvoluntariado.org/>, donde se puede encontrar toda la información relativa al curso, así como el formulario de inscripción. Si se precisa más información: Oficina Municipal del Voluntariado del Servicio de Participación Ciudadana (Teléfono: 985 129 098).

### **Abierta convocatoria para pruebas libres de la ESO en el CEPA de Avilés**

Hasta el 18 de noviembre

Convocatoria de las pruebas para la obtención directa del título de Graduado o Graduada en Educación Secundaria Obligatoria para personas mayores de dieciocho años, correspondientes al año académico 2022-2023, en el Centro de Educación de Personas Adultas.

Fecha de realización de la prueba: 19 de enero de 2023. Inscripciones y realización de la prueba gratuitas.

Información sobre la convocatoria: <https://sede.asturias.es/bopa/2022/10/13/2022-07516.pdf>



## Exposiciones

---

### **'Violencia neuronal', de Covadonga Casado 'Covco'**

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 28 de noviembre

Se trata de una muestra fruto del trabajo desarrollado gracias a la concesión de una de las Ayudas a la Producción Artística de la Fundación Municipal de Cultura. Covadonga Casado González, Covco, recibió en 2021 una de las becas para la producción artística en la Factoría Cultural. Sin embargo, la pandemia ha retrasado la exposición de este proyecto culminado en la presentación de "Violencia neuronal", un trabajo inspirado en el Prometeo de "La sociedad del cansancio" del filósofo surcoreano Byung-Chul Han.

Se trata de una exposición "violenta, agrotescada y esperpéntica", que se enfatiza como contraposición a la normatividad, ensalzando lo raro, lo grotesco y lo inadaptado", explicó Paula Menéndez García-Argüelles, comisaria de la muestra.

El agua es un elemento clave de la obra que proporciona fluidez y movimiento a una estructura que presenta una serie de sujetos rotos, sumergidos en un conglomerado de texturas, materiales y colores que les absorben.

De lunes a viernes: 9:00 a 21:00 h.

### **'25 años de fotografía humanitaria', Premio Internacional Luis Valtueña**

Paseo Alcalde David Arias. Parque de Las Meanas

Hasta el 20 de noviembre

Médicos del Mundo propone un recorrido por las 95 imágenes tomadas por 50 fotógrafos y fotógrafas participantes en todas las ediciones del Premio Luis Valtueña. Las fotografías recogen ejemplos de las tragedias humanas derivadas de conflictos, injusticias, sequía, hambrunas y desplazamientos de gente con motivo de las guerras.

Es una actividad que forma parte del programa de Foro Solidario de Avilés.

### **'Últimas pinturas', de María Calvo Cano**

Sala exposiciones de la Casa de Cultura

Último día

La exposición se compone de una treintena de cuadros, que sintetizan los intereses que la autora ha desarrollado en los últimos siete años de carrera artística, así como su evolución y proyección, que la han llevado hacia un proyecto cada vez más personal, creando un imaginario propio.

De lunes a sábado, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas, y los domingos, de 9.00 a 13.00 horas.

### **'El Quijote en el cómic', VII Jornadas Cervantinas de Avilés**

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)



### Hasta el 9 de diciembre

Las Jornadas Cervantinas de Avilés alcanzan su VII edición, y en esta ocasión, trazarán un repaso a las incursiones de Don Quijote en el cómic, del siglo XIX al XXI, a través de una exposición organizada por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Plasmada en 30 paneles, se inicia con los antecedentes del cómic en el siglo XIX, abarcando su desarrollo en los siglos XX y XXI, mostrando su repercusión en ejemplares de España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania, Italia... etc.

De lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

## **Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"**

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

## **'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada**

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).

Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

## **'Dibujante ambulante', de Paco Roca**

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.



**Ayuntamiento de Avilés**

Principado de Asturias

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas.